

DIARIO DE



BARCELONA,

Del domingo 12 de

setiembre de 1830.

El Dulce Nombre de Maria, San Leoncio Martir y San Eulogio Obispo.

Las cuarenta horas están en la Iglesia de nuestra Señora de Valldoncella, de religiosas de San Bernardo: se reserva á las seis y media de la tarde.

La rogativa por el feliz parto de la REINA nuestra Señora, dará principio á las diez de esta mañana en la Iglesia Catedral; y se reservará á las seis de la tarde.

Sale el sol á las 5 hs. 43 ms. y se pone á las 6 hs. 17 ms.

Dis. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 6 mañana.	13	9 32. p 9 1	N. N. E. nub. llovido.
id. 2 tarde.	17	4 32 9 2	S. var. nub.
id. 10 noche.	14	5 32 10	N. N. O. nub. llovido.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ITALIA.

Ancona 27 de julio.

Los embajadores de las tres grandes Potencias que se hallan en Constantinopla han dirigido al conde Capo d'Istria una carta en la que le instrúan de la renuncia del príncipe Leopoldo, é invitaban á permanecer en su puesto, y á que hiciese saber al Senado que se iba á proceder inmediatamente á otra eleccion, de la cual se trataria en las conferencias de Londres. Como no se ha contestado á la representacion del Senado griego, respecto á las fronteras, puede inferirse que está suspenso este negocio; del cual se tratará con particularidad en dichas conferencias.

Por lo demas nada se hace para demarcar los limites prescritos en el último protocolo, ni para poner á los turcos en posesion de los distritos recobrados por los griegos; antes por el contrario, estos se muestran dispuestos á retenerlos, para lo cual deben enviar algunos miles de hombres de las milicias griegas. Tambien se dice que el presidente trata

de ponerse en marcha. Ahora se duda mucho que los turcos consientan en evacuar á Atenas y el Negroponto. En Candia continúa la guerra con diferentes sucesos; los griegos instruidos de la proyectada expedicion de los turcos, se preparan á frustrar y desconcertar sus planes. La administracion interior de Grecia tiene muchas dificultades que superar, no siendo la menor la falta de fondos. Por lo demas se ocupa con zelo de los establecimientos de instruccion pública; de modo que la Grecia nada tendrá que envidiar en este particular á los otros pueblos civilizados.

Tricte 30 de julio.

Parece que las cosas estan bastante apuradas en Albania, en donde ningun resultado han tenido los medios de conciliacion que ha empleado el Sultan para aquietar á los rebeldes. Las tropas de los comandantes que han permanecido fieles á la Puerta se han puesto en movimiento contra los insurgentes: se teme mucho que este pais sea devastado por una guerra horrorosa. Se dice que el Gran Señor trata de apoyar las tropas con su escuadra, la cual se arma con este objeto, por cuya razon se ha nombrado para el puesto de capitán bajá á Halil-bajá, cuyos conocimientos militares y económicos son muy apreciables.

FRANCIA.

Tolon 9 de agosto.

„Aprovecho la salida de la *Artemisa* para daros algunas noticias.

„Acaso ignorareis en esa que se ha presentado en Tunez la fragata turca á cuyo bordo venia Tahir-bajá, y que intentó este proclamarse bey de Tunez, invitando al Bajá-bey á que aceptase el cordon de seda con que queria obsequiarle, sirviéndose para esto de algunos agentes que ya se habian introducido clandestinamente en Tunez con el objeto de sostener sus pretensiones; pero el Bajá-bey hizo poco caso de las ofertas de Tahir á quien aconsejó que dejase al instante el pais, guardándose el cordon, que tampoco habia querido admitir el Dey de Argel: en una palabra, Tahir-bajá ha hecho inútiles esfuerzos para revolucionar á los tunecinos y apoderarse del bajalato: se asegura que se ha dado á la vela para Egipto; pero alli conseguirá lo mismo que en las demas partes, y al fin se verá obligado á volverse á Constantinopla, teniéndose por muy feliz si Mahmud, irritado por el mal suceso de su comision, no le hace admitir el funesto cordon que él mismo habia presentado á otros.

„Os engañais si creéis que nos divertimos mucho en Argel despues de haber tenido la fortuna de ser relevados del crucero, porque Argel es la ciudad mas triste y sucia del mundo. En sus calles, que solo tienen de ancho de 4 á 6 pies, no se encuentran sino algunos judíos, que nos molestan mucho ofreciendo malos géneros que quieren se les compren á la fuerza á peso de oro. Los argelinos son por naturaleza sucios y desaliñados; pero por esto no debe creerse que sean tan pobres como aparentan, pues andan andrajosos para ocultar aun á los mas perspicaces las riquezas que suelen tener; son muy avaros, y nadie quiere parecer rico temiendo ser vejado por ello, pues en los apuros del estado, verdaderos

o supuestos, el Dey se apodera del dinero en donde quiera que se halla. Por esta razon es costumbre muy antigua que cada padre de familia tenga su caudal enterrado en su misma casa. Ademas como en Argel son tan frecuentes las revoluciones, cuando un habitante se ve obligado á espatriarse para evitar la muerte, espera conservar asi su caudal, si no puede llevarlo consigo, confiando el secreto á alguno de sus hijos ó algun fiel amigo: por todo esto podreis inferir cuántas riquezas habrá enterradas en esta ciudad.“

Paris 25 de agosto.

El *Corresponsal de Hamburgo* de 11 de agosto refiere bajo rúbrica de Maguncia, lo que sigue: „En Forbach, no muy distante de aqui, se han puesto en batería 24 cañones, acompañandolas el suficiente número de artilleros para su servicio. Las tropas que debieron salir de esta el dia 4 se han detenido por orden del duque de Wurtemberg, nuestro gobernador. Se dice que este año no se formará el campamento de Coblenza.“

— Los periódicos alemanes anuncian que los señores obispos de Metz y Nancy se hallan actualmente en Tréveris.

— El dia 9 del corriente falleció en Stuttgart el duque Guillermo de Wurtemberg, tío del Rey.

— El dia 12 pasó por Maguncia con direccion de Paris á Petersburgo Mr. de Novesilzow, consejero de Estado ruso; y el dia 15 lo verificó por Berlín el conde Tolstoy, primer secretario de la embajada rusa en Francia, con pliegos para Petersburgo.

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Cadiz 24 de agosto.

Escriben de Baltimore, con fecha de 9 de julio, que por el bergantín *Claudio*, que llegó á Sag-Harbour el 20 del mes anterior procedente de la isla de la Ascension con 35 dias de viage, se sabia que quedaba en aquella isla la fragata de S. M. B. la *Sibila*, capitan Colliere. Sus oficiales aseguraban que desde que recorrian la costa de Africa habian librado 120 esclavos. Los oficiales del *Ahol*, corbeta de guerra, que tambien se halla en la Ascension, referian que la goleta *Albatros*, que de Sta. Elena iba á Sierra Leona con pliegos del comodoro Colliere, fue abordada á los ocho grados de longitud S. por una corbeta pirata recién tripulada, y fueron muertos todos los que se hallaban á bordo, á escepcion del carpintero y dos marineros que se ocultaron en la bodega.

Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Comision de la Real Caja de Amortizacion de Cataluña.

Los interesados que hayan presentado á la oficina de esta Comision de

mi cargo inscripciones y residuos de inscripcion en el gran Libro, podrán presentarse á recoger sus equivalentes y percibir los intereses devengada desde el lunes próximo en los dias y horas que estan señalados para la devolucion de Vales. Barcelona 11 de setiembre de 1830. — Mariano Figueras y Pou.

Por disposicion del señor Intendente , á las doce del dia 16 de este mes, en una de las piezas de la Administracion de Rentas de Provincia , se procederá á la subasta y remate (presentándose postura admisible) del asiento de las obras necesarias para la reparacion de la casa de la Religion de San Juan de Jerusalem , sita al lado de su iglesia , que ocupa el Rdo. señor Prior Párroco de la misma , bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la escribania mayor de la Real Intendencia.

Presentándose en la Secretaria de Gobierno de esta Plaza, los herederos del difunto capitán graduado de teniente coronel de infantería D. Francisco Ferrariz , y el capitán de infantería graduado de teniente coronel D. Gaspar Sanjoan , se les entregará un documento que les corresponde.

El sugeto que sepa el paradero de Pedro Plá y Bages , vecino de Reus, y en el caso de haber muerto , del que sea su heredero , y su domicilio, se servirá dar aviso á la escribania mayor de la Real Intendencia y Subdelegacion de Rentas , en el convento de San Sebastian.

En el aviso del arriendo de Esplugas Calva continuado en el Diario de ayer se ha padecido la equivocacion diciendo haberse prorrogado para el dia 29 cuando debe decir 30.

Mañana lunes 30 del corriente se venderá en pública subasta en la plaza de los Encantes , por medio del corredor Real de pelte Juan Santasusana , un birlocho de cuatro ruedas , de los mas fuertes y de mejor movimiento que se hayan construido.

El miércoles dia 15 del corriente saldrá para Palma de Mallorca el jabeque Concepcion , su patron Juan Gonzalez ; admite carga y pasajeros, y darán razon en el café de la Amistad , plaza de Palacio.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real Casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel de 6 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.	240 duros.
Ultima de	200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados , y de lo que escediere de 14 mil cédulas , se repartirán las tres cuartas partes en suertes de 20 duros cada una ; y si resultare algun pico, se añadirá á la última de estas nuevas suertes.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 6 del corriente , para la reposicion de los empedrados de esta ciudad , bajo el ventajosísimo plan siguiente:

Primera suerte de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una	240 duros.
Otra de	200 duros.

Y última extraordinaria de seis cubiertos de plata.

Se aumentarán los premios si el despacho de billetes esciediere de 14,000, repartiéndose proporcionalmente *todo el exceso* entre los números premiados, y si no llegase al espresado número, se disminuirán con proporción á lo que se recaudare, á escepcion de la de los cubiertos que no tendrá variacion alguna.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, conforme se anunció el martes último en ocho suertes, á saber:

- 1.^a De un azafate, un cucharon, ocho cubiertos y una palmatoria, todo de plata, y seis cuchillos con mangos de id.
- 2.^a De un par de candeleros con su platito y espaviladeras todo de plata.
- 3.^a De unos pendientes de amatistas montadas en oro.
- 4.^a De unos idem de esmeraldas y diamantes.
- 5.^a, 6.^a y 7.^a De seis cubiertos de plata cada una.
- 8.^a De unos pendientes de diamantes y una soguilla de oro.

Se despachan los billetes en los parages acostumbrados á real de vellon por cada uno.

Hoy se enseña el gabinete de figuras de cera en la calle Nueva de San Francisco, desde las cinco de la tarde hasta las diez de la noche.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Del crucero y Rosas en 2 dias el bergantin de S. M., Guadalete, su comandante el teniente de navío D. Josef Solar.

Mercantes españoles. De Burriana en 7 dias el laud S. Antonio, de 9 toneladas, su patron Bonosio Urgell, con trigo para Mallorca. De Sevilla, Málaga y Vilanova en 18 dias el laud S. Pablo, de 16 toneladas, su patron Isidro Maristany, con lana, trapos y otros efectos á varios. De Solier en un dia el jabeque Virgen del Carmen, de 47 toneladas, su patron Juan Barceló, con carbon, aceite, naranjas y limones de su cuenta. De Málaga en 6 dias el laud Virgen del Rosario, de 25 toneladas, su patron Felipe Molina, con pasas y vino para Génova. De Palma de Mallorca en 5 dias el jabeque S. Cayetano, de 15 toneladas, su patron Gabriel Amengual, con aceite, almendron, carbon, trapos y goma á varios. De Cadiz, Alicante y Tarragona en 13 dias el laud las Almas, de 35 toneladas, su patron Juan Bautista Carceller, con cacao, esparteria y otros géneros á varios. De Valencia y Tarragona en 4 dias el laud Sto. Cristo, de 28 toneladas, su patron Josef Campos, con arroz y trigo. Ademas siete buques de la costa de esta provincia, con vino, loza, carbon y otros géneros.

Idem franceses. De Argel en 15 dias la bombardera la Gracia, de 158 toneladas, su capitán Nicolas Comarottd, con caballos para Tolon. De id. en id. la polacra Piedad y S. Miguel, de 237 toneladas, su capitán Miguel Schiano, con idem para idem.

Despachadas.

Jabeque español S. Miguel, patron Miguel Oliver, para Mallorca con efectos y lastre. Idem id. Virgen de Lluch, patron Miguel Valls, para id.

con id. Ademas trece buques para la costa de esta provincia, con algarrobas, arroz, efectos y lastre.

Funciones de iglesia. La pia union del santo rosario establecida en la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor, dedica hoy á su titular la Virgen de Monserrate en el altar de su invocacion y en celebracion de cumpleaños de su ereccion, la funcion siguiente: este dia en que la iglesia celebra la fiesta del Dulcísimo nombre de Maria, á las diez de la mañana la Rda. Comunidad cantará un solemne oficio, y por la tarde á las cinco se cantará el santo rosario con una plática que hará el P. Pdor. Jub. Fr. Manuel Lladó, de la Orden de nuestra Señora de la Merced. Mañana dia 13 á las diez la Rda. Comunidad cantará un solemne aniversario general en sufragio de los devotos difuntos que fueron de dicha pia union.

Hoy domingo el colegio de Cereros celebra la fiesta á su patrona Maria Santísima bajo la invocacion de su Santísimo nombre en la iglesia de los PP. Capuchinos: á las diez de la mañana se celebrará la misa mayor; y á las cuatro y media de la tarde la música de nuestra Señora del Pino cantará el santo rosario, cuyos misterios explicará el P. Nicolas de Barcelona, religioso Capuchino, y predicará el R. P. Felio de Barcelona, misionero de la misma Orden; concluyéndose la funcion con los gozos de la Virgen. Se advierte que el juéves próximo á las ocho y media de la mañana se celebrará un aniversario por los individuos difuntos de dicho Colegio.

La Real, ilustre y venerable Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza y Salvacion de las Almas, hoy á las cuatro y media de la tarde tendrá la funcion acostumbrada de los santos ejercicios con exposicion de su Divina Magestad, y sermon moral que hará el Rdo. D. Josef Tarrí, presbítero, Catedrático del colegio Tridentino, y beneficiado de la parroquial iglesia de Santa Maria del Mar.

Hoy segundo domingo la ilustre y venerable Congregacion de Jesus Nazareno tendrá los ejercicios á las cinco de la tarde en el convento de PP. Trinitarios descalzos.

En la parroquial iglesia del Pino, se celebra hoy la acostumbrada funcion de la Minerva: á las diez se descubrirá á su Divina Magestad, luego se cantará la misa mayor, concluido se hará la procesion por dentro de la iglesia, bendicion y reserva de su Divina Magestad: por la tarde á las cinco y media se rezará el santo rosario, se harán los ejercicios y dirá el sermon el R. P. Fr. Ignacio Vidal, Lr. Jub. de PP. Mínimos.

Hoy domingo la Apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la Agonia en la iglesia de PP. CC. Agonizantes, á las cuatro y media tendrá sus acostumbrados ejercicios, y predicará el R. P. Pdo. Fr. Buenaventura Manégat, de PP. Dominicos. Se avisa á todos los hermanos congregantes que desde las once á la una de la mañana y todos los demas dias de la siete á las nueve de la noche, en la propia casa de PP. Agonizantes, se repartirán los hábitos de penitencia para la salida que debe verificarse el domingo próximo dia 19 del corriente.

El señor Juan Baulista Nayarro, dueño de la grande almásiga y arbolero

da que está en Sans, cuartel de la Bordeta, hace saber al público y particularmente á los señores propietarios, que se encargará de hacer dentro un pequeño espacio de terreno de veinte á veinte y cinco canas cuadradas diferentes decoraciones para bosques á la inglesa, plantaciones de adorno y otras varias, todo á un precio muy equitativo: los señores que quieran honrarle con su confianza, podrán acudir á la calle del Conde del Asalto, casa del colegio del Carmen, núm. 16, en su almacén, donde está todos los días: advierte asimismo á los señores que quisieren hacer obras de esta naturaleza, que el terreno sobre el cual deba hacerse la plantación, ha de estar compuesto antes del invierno.

Jaime Buscatells, que fabrica las letras en moldes de latón y hoja de lata de todos caracteres, que tenía su habitación en el piso cuarto de la casa num. 9, calle dels Asahonadors, la tiene ahora en la calle de las Portadoras, casa num. 10, cuarto piso, frente la puerta de la Real Casa Lonja, en la que tiene su mesa puesta todos los días de encante, con otros varios moldes de papel para pintar toda especie de flores en salas y alcobas.

Ignorándose la habitación del Sr. Pablo Sauri, tejedor, se le avisa se sirva apersonarse á la mayor brevedad posible con Josef Coll y Bayona, mediero, que vive en la calle del Regomir, para un asunto que le interesa.

Los señores que deseen estudiar el latín, retórica y poética bajo la dirección del profesor Real D. Pedro Labernia, deben presentarse por todo el presente mes, por medio de sus padres ó tutores en la casa num. 16, calle del Correo viejo, y en el caso de quedar convenidos quedarán apuntados en el libro de matrícula con la formalidad que corresponde. El curso dará principio el día 1.º de octubre, y se admitirá un número de pensionistas determinado.

Para una tienda de cirujano distante dos leguas de esta capital, se necesita un mozo que sepa bien afeitar: el que reuna esta circunstancia y le acomode, podrá conferirse con Ramon Lopez, que vive en la calle de la Roca, tienda num. 26.

Un matrimonio que vive en un primer piso con buenas habitaciones, admitirá algunos huéspedes para darles la asistencia correspondiente de comida y cama: dará razon el confitero de la calle del Conde del Asalto, esquina á la travesía de S. Olegario.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte, hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, que saldrá para Gerona.

Alquileras. Al último de la calle Condal, num. 25, junto á una barbería, hay para alquilar en el tercer piso, una sala y alcoba muy decente á un señor solo, ó señora.

Cualquiera que necesite un primer piso con tres dormitorios, galería y huertecito, en las inmediaciones de la calle Condal; acuda á la de Amargós, num. 14, segundo piso, para tratar del ajuste.

A media calle del Conde del Asalto, está para alquilar un tercer piso muy bien distribuido, con buenas luces y excelente vista por delante y por detrás: dará razon de él el zapatero de viejo, que trabaja en la misma casa, que es la de num. 9.

Pérdidas. El relojero de la calle del Hospital, num. 7, gratificará la devolución con 8 rs. vn., de un pañuelo de batista blanco con guarnición.

morada, que se perdió desde el paseo de la Esplanada hasta la plaza de Palacio ó en la capilla de Ntra. Sra. de Monserrate.

El que haya encontrado un rosario de Jerusalem de siete decenas y la cruz de madreperla guarnecida de plata, que se perdió por varias calles de esta ciudad, se servirá entregarlo en la oficina de este periódico que se le dará una peseta de gratificación.

Por varias calles de esta ciudad, se perdió la carta de seguridad de Antonio Vendrell: se gratificará al que la entregue en la calle de Gignás, tienda num. 2.

Se gratificará con 2 rs. vn. al que devuelva la de Sebastian Fita, en la casa num. 9, frente las escaleras de la Catedral.

En la oficina de este periódico gratificarán con cuatro duros la devoción de dos sortijas con un brillante en cada una montado al aire, y un alfiler de rosas para el pecho, que se perdió desde la Platería, pasando por la calle de Escudellers, Rambla, hasta las Atarazanas.

Servientes. En la fonda de la Paloma, num. 6, darán razon de un cocinero que sabe cumplir perfectamente su obligacion en dicho arte, y desea servir dentro ó fuera de esta ciudad.

Para una casa sin hijos se necesita una muger de 25 á 30 años de edad, que sepa guisar, coser y planchar: darán razon en la tienda de confitero de la plazuela de Mercús, esquina á la calle de Moncada, num. 3.

En la calle den Roig, tienda num. 5, inmediata á la del Hospital, darán razon de una joven de edad 19 años, que desea servir; sabe desempeñar los quehaceres domésticos, y tiene quien la abona.

Un joven de abonada conducta desea hallar casa para servir en clase de estudiante ó bien para dar lecciones de solfa ó piano á un precio módico: tiene personas que abonarán su conducta, y darán razon en la calle de las Cabras, casa num. 27, piso tercero.

Se necesita una viuda sin hijos, que sepa coser y guisar, y los demás quehaceres de una casa, para servir á uno ó dos eclesiásticos, dándola por su salario un duro mensual, teniendo ademas quien la abona.

El que necesite un muchacho aragones de edad 16 años, que sabe leer, escribir y contar; dar lecciones á algunos muchachos ó acompañarlos á la escuela, dejándole libre las horas de estudio para continuar su carrera, se servirá acudir á la tienda barbería num. 1, en el Cementerio de las moreras, junto á la fonda de frente Sta. Maria del Mar.

Nodrizas. En la calle de la Galera vieja, num. 18, piso tercero, informarán de una ama cuya lache es de siete dias y de edad 22 años, que busca criatura para criar dentro ó fuera de esta ciudad.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía italiana la funcion siguiente: 1.^a parte.—El primer acto de la ópera sería en dos actos: *Danao Ré d'Argo*.—Segunda parte.—Sinfonía del *Barbero de Sevilla*.—Cavatina por el Sr. Cavaceppi.—Aria con coros del maestro Pacini, por el Sr. Ravaglia.—Dueto de la *Semiramide* por la Sras. Pastori y Brambilla.—Aria del *Crociato*, por el Sr. Moncada.—Cavatina del *Torvaldo*, por el Sr. Ravaglia.—Dueto del *Sitio de Corinto*, por la Sra. Pastori y el Sr. Moncada. A las 7.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.